
Sportverband Bad Honnef e.V. 
Vertretung der Vereine für den Sport in Bad Honnef 
 

 

 

Protokoll der Vorstandssitzung am 06.02.2023, 19.00 Uhr, 

im Foyer des Rathauses Bad Honnef 

 

Anwesend: Marie-José Püllen, Marita Weinberg, Anke Müller, Marion Joksch, Jörg Franz, 

Norbert Grünenwald (Stadtverwaltung), Robert Heil (Protokoll) 

Entschuldigt: Dirk Poppe 

Gäste: Stephan Elster (St. Sebastianus SBR), Johannes Sünnen (Dragons Rhöndorf) 

Sitzungsende: 20:30 Uhr 
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TOP 1  Begrüßung 

Marie-José begrüßt die heutigen Gäste und die anwesenden Mitglieder des Vorstandes. 

TOP 2  Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 09.01.2023 

Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 09.01.2023 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 3 Bericht: Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport 

                        am 31.01.2023 

Marie-José berichtet aus der Sitzung, deren für uns wichtigster Punkt 

die Verwendung der Schul- und Sportpauschale ist. 

Im Haushalt der Stadt werden auf die Schulpauschale noch ca. 1 Mio. 

Euro hinzugefügt, da Unterhaltung und Instandsetzung der Schulge-

bäude mit den alleinigen Mitteln der Schulpauschale nicht durchgeführt 

werden können. 

Gleichermaßen wird bei der Sportpauschale verfahren. Hier beträgt der 

Mehrbetrag bei der Verwendung, insbes. bedingt durch die vorgesehe-

nen Maßnahmen "Menzenberg" gleich mehrere Millionen Euro. Hierbei 

beträgt laut einer Berechnung von Herrn Agte der Anteil pro Einwohner 

4 Euro aus der Sportpauschale und 140 Euro beim städtischen Investiti-

onsanteil. 

Der svb und seine Mitgliedsvereine sind sich sehr bewusst, welchen 

enormen Beitrag die Stadt für die Ertüchtigung der Sportstätten zum 

Wohle aller Sporttreibenden aufbringt und damit ihrem Anspruch als 

Sportstadt gerecht wird. 

TOP 4 Programmaufruf II Moderne Sportstätte 2022 Schaffung von Outdoor-Sport-

möglichkeiten für die Öffentlichkeit: Sachstand und weiteres Vorgehen 

Der Antrag auf Freigabe der Fördermittel bei der NRW-Bank unter Einreichung des 

vom KSB dem svb bereitgestellten Antrags wurde u.a. mit der Begründung, das fal-

sche Antragsformular genutzt zu haben, zurückgewiesen. 

Nach mehreren Telefonaten mit dem zuständigen Vizepräsidenten des KSB und der 

Sachbearbeiterin der NRW-Bank wurde dem svb von dort das nunmehr korrekte 

Formblatt zugesandt, von Robert entsprechend ausgefüllt und mit den noch zusätzlich 

geforderten Anlagen komplettiert. 

In der heutigen Sitzung leistet Marie-José die noch erforderliche zweite Unterschrift 

und der Antrag wird am 07.02.2023 an die NRW-Bank versandt. 

Nach Eingang der Bewilligung können die "Sportboxen" bestellt und die notwendigen 

Vorbereitungen an den Aufstellplätzen begonnen werden. 
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TOP 5 Förderprogramm zur Digitalisierung der Sportvereine 

Das Land NRW stellt den Sportorganisationen dieses Jahr insgesamt 30 Mio. Euro 

EU-Fördermittel zur "Digitalisierung des Breitensports" zur Verfügung. Sportvereine, 

Bünde und Verbände in NRW können von einer Vollfinanzierung bei Anschaffungen 

im Bereich der Digitalisierung profitieren. Für den Kreissportbund Rhein-Sieg und 

seine 530 Sportvereine stehen 500.000 Euro (ohne Rechtsanspruch) zur Verfügung. 

Der KSB hat alle Sportvereine angeschrieben, auf das Programm hingewiesen und 

wird die Anträge (gem. im Anschreiben vorgesehener Staffelung nach Mitgliedern) 

entgegennehmen und an die Bezirksregierung Köln zur Genehmigung weiterleiten. 

Beschafft werden darf allerdings erst nach Bescheidung der Anträge. Die Vereine 

müssen in Vorleistung gehen und erhalten die genehmigten Gelder nach Vorlage der 

Verwendungsnachweise. 

Auch die GSV/SSV können Mittel aus dem Förderprogramm für die digitale Verwal-

tungsarbeit (Zweckbindung!) beantragen. 

Der svb-Vorstand beschließt, beim KSB einen Antrag über die Beschaffung von 2 

Laptops für die Unterstützung der Verwaltungsarbeit zu stellen. Robert kümmert sich 

um das Ausfüllen und die Versendung der Antragsformulare. 

TOP 6 Fortschreibung des Sportentwicklungskonzeptes: Beteiligung des svb und seiner 

Mitgliedsvereine Sachstand 

Am Mittwoch, dem 1. März 2023, ab 14:00 Uhr, findet im Rathaus ein weiteres Ge-

spräch der ARGE Peter Wehr Consulting mit Vertretern der Stadtverwaltung und des 

svb statt, um das weitere Vorgehen und die bereits erzielten Ergebnisse aus der Frage-

bogenaktion zu besprechen. Seitens des svb nehmen Marita, Anke, Dirk und Robert 

teil. 

TOP 7 Aufruf an die Mitgliedsvereine, für die bevorstehende Mitgliederversammlung In-

teressenten für Vorstandsposten zu benennen 

Der Vorstand des svb appelliert erneut an seine Mitgliedsvereine, für die bevorste-

hende Mitgliederversammlung Personen, die Interesse haben, an der Vertretung der 

Mitgliedsvereine in der Sportpolitik aktiv und kreativ mitzuwirken, zu benennen. 

TOP 8 Sportabzeichenverleihung und Sportlerehrung am 12.März: Sachstand 

Robert hat die Vorbereitungen zur Veranstaltung weitestgehend abgeschlossen. Pres-

semitteilung, Programm, Moderation und Urkunden für den Schulwettbewerb sind fer-

tiggestellt. Er unterbreitet dem Vorstand vier Vorschläge für einen neuen "Eitel-Bink-

Wanderpokal". Das Modell, für das sich der Vorstand in der Sitzung entscheidet, wird 

zeitnah durch Robert beschafft. Die musikalische Begleitung der Veranstaltung über-

nimmt in diesem Jahr wieder das Musikensemble "CLAX" der Musikschule. 
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Jörg wird gebeten, wieder die Schecks für die Teilnehmer des Schulwettbewerbs aus-

zustellen. Für weitere Getränke sowie Gläser sorgen die Stadtverwaltung und Robert. 

Ferner werden noch 50 Tafeln Schokolade oder Haribo-Tüten für die Kinder durch 

Marita beschafft. Einladungen an Presse, Ehrengäste und Schulen wird Robert ca. 2 

Wochen vor der Veranstaltung versenden. 

TOP 9  Termine 

28.02.2023 Fristablauf Sportstättenbelegungsbedarf SOMMER 

(01.04. bis 30.09.2023) 

12.03.2023, 11:00 Uhr Sportabzeichenverleihung und Sportlerehrung, (Ort: 

Aula KASCH) 

13.03.2023, 19:00 Uhr svb, Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

21.03.2023, 18:00 Uhr Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport 

(Ort: Rathaus Bad Honnef) 

31.03.2023 Fristablauf Zuschussanträge zur Unterstützung des Spit-

zensports im Sinne des Leistungssports 

03.04.2023, 19:00 Uhr svb, Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

24.04.2023, 18:30 Uhr KSB-Hauptausschusssitzung, (Ort: Siegburg Kreis-

haus) 

08.05.2023, 19:00 Uhr svb, Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

31.05.2022 Fristablauf Sportstättenbelegungsbedarf WINTER 

(01.10. - 31.03.) 

12.06.2023, 18:30 Uhr svb-Mitgliederversammlung (Ort: Rathaus Bad 

Honnef, Ratssaal?) 

31.08.2022 Fristablauf Zuschussanträge für Fahrtkosten 

31.12.2022 Fristablauf Anmeldung zur Sportlerehrung 

 

TOP 10 Verschiedenes  

- Die Sportvereine mit Interesse an einer Nutzung der Sporthalle St.-Josef werden 

gebeten, bereits bei den Anträgen zur Sommerbelegung Hallenzeiten zu beantra-

gen, da die abzuschließenden Nutzungsverträge bereits zum Anfang des Schuljah-

res 2023/24 beginnen. 

 

- Marita gibt an Norbert weiter, dass sich Beschwerden über Unsauberkeit der 

Sporthallen (insbes. SIBI II und GGS Am Reichenberg) häufen. Insbesondere wird 

der Zustand der Hallenböden bemängelt (klebrige Bodenbeläge, etc.). 

Norbert nimmt die Hinweise dankend entgegen und wird sich diesbezüglich mit 

dem Gebäudemanagement ins Benehmen setzen. 




